
 

 

Ortsamt Mitte / Östliche Vorstadt 

 

Freie 
Hansestadt 
Bremen 

Ergebnisprotokoll 
 

Fachausschuss: Bildung, Kinder und Jugend – Östliche Vorstadt 

Datum Uhrzeit Ort 

09.08.2017 19:00 Uhr - 21:00 Uhr Ortsamt Mitte / Östliche Vorstadt 

 

Name, Vorname Partei Besonderes 

Kirsten Wiese B90 / Grüne Sprecherin des Ausschusses  

Jens Schabacher B90 / Grüne  

Dieter Mützelburg B90 / Grüne  

Ali Kaya SPD  

Peer Sieveking CDU Stellv. Sprecher des Ausschusses 

Friederike Emole Die Linke  

Christa Sanders-Terhorst FDP  

Harald Klussmeier B90 / Grüne Mitglied des Bauausschusses 

   

Ortsamt   

Timo von den Berg   

 
Tagesordnung 
TOP 1 Besprechung des Briefes zum Umzug Kindertagesstätte Friedrich-Karl-Straße 

TOP 2 Besprechung des Briefes zur Grundschule Stader Straße 

TOP 3 Besprechung des Briefes zur Oberschule Schaumburger Straße 

TOP 4 Verschiedenes 

 

TOP 1 Umzug der Kindertagesstätte Friedrich-Karl-Straße  

 Besprechung des Brief-Entwurfs an die Bildungsbehörde. Die Bemühungen der 
Behörde werden positiv zur Kenntnis genommen. Es gibt jedoch noch offene Fragen 
und Anmerkungen:  
- Lärmschutz für die Nutzung des Spielplatzes Getekamp ist erforderlich 
- Spielplatz als Außenfläche muss Kita- und Krippen-gerecht sein 
- Spielgeräte sollen nach Bedarf wieder aufgebaut werden   
- Tempo 30 Strecke auf der Bismarckstraße zum Schutz der Kinder wird empfohlen 
- in Zukunft bei ähnlichen Verfahren Standortentscheidungen besser 

nachvollziehbar darstellen 

 Timo nimmt Vorschläge auf und schickt den Brief noch einmal herum. 
 

TOP 2 Grundschule Stader Straße 

 Auf den Brief von Herrn Wienholt soll reagiert werden. Timo formuliert einen Entwurf 
auf Basis der Anregungen der Ausschussmitglieder: 
- Die Mobilbauten sollten nicht auf das Schulerweiterungsgrundstück gebaut werden,  
- Die Bildungsbehörde wird gebeten ihre Zeitplanung für die Erweiterung offenzulegen. 
- der Ausschuss sieht die pünktliche Fertigstellung der Mobilbauten zum 1. Februar 

2018 kritisch, da bis zum Ende des Schuljahres nicht mehr viel Zeit bleibt. 
- Die Bemühungen der Behörde werden positiv zur Kenntnis genommen. 

 

TOP 3 Personelle und räumliche Ausstattung der Oberschule Schaumburger Straße 

 Eine Antwort auf das Schreiben der Bildungsbehörde soll frühestens nach der 
September-Sitzung erfolgen. Vorher soll noch einmal mit Frau McCallum 



 

 

(Schulleitung) über die Situation im angelaufenen Schuljahr gesprochen werden.  

 Der Ausschuss hätte sich gefreut, wenn zumindest eine halbe Sozialarbeiter-Stelle 
bereitgestellt werden würde.  

 Entscheidungen über die Ausstattung einer Schule mit unterstützendem Personal 
auf Basis des Schulsozialindikators sind problematisch.  

 Der Ausbau zu einer Ganztagsschule soll für die nächste Legislaturperiode 
gefordert werden. Die OS Schaumburger Straße ist von Ganztagsgrundschulen 
umgeben, da sie selbst keinen Ganztag anbietet ist sie für die anwählenden Eltern 
und Kinder unattraktiv.  

 
TOP 4 Verschiedenes 

 Eine weitere Diskussion zur Thematik Oberstufe ist aktuell nicht erforderlich. 

 Kirsten schlägt vor ab nächster Sitzung regelmäßig einen Blick auf die Themen der 
aktuellen Deputationssitzung zu werfen. 

 Das Thema Inklusion wird in der nächsten Sitzung intern besprochen. Kirsten möchte 
in die Thematik einführen und den Tagesordnungspunkt vorbereiten. Für weitere 
Sitzungen zum Thema hat Andrea Herrmann von der Bildungsbehörde (ehemaliges 
Beiratsmitglied) ihre Unterstützung angeboten. 

 Die nächste Sitzung des FA Bildung, Kinder und Jugend (ÖV) findet am Mittwoch, 13. 
September 2017, um 19:00 Uhr im Ortsamt statt. Themen sollen sein: Inklusion, 
Oberschule Schaumburger Straße und die aktuelle Deputationssitzung sein. 
 

  
Protokoll: 
Timo von den Berg 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
To-Do-Liste / Statusliste 2017 Stand: 09.03.2017 
FA Bildung ÖV 
 

Thema Was Wer Wann 

OS Leibnizplatz - Zusätzliche Räume - Interimslösung 
- Bindung bis incl. Schuljahr 2019/20 
- WV Sachstand, ob Unterstützung 

seitens FA erforderlich 

Alle 03/2017 

GS Stader Straße - Raumprobleme bereits vorhanden? 
- Kapazität für Schuljahr 2017/18 an 

weiterführenden Schulen für den 4. 
Zug  

Hellena/Kirsten 
fragen nach 

01/2017 

BdP-Haus - Vor Ort-Termin: informieren über 
Jugendarbeit 

- Kirsten teilt den Eltern die Auffassung 
des FA sowie die Auskunft der SfB 
mit 

- Hellena 
- Kirsten 

 

Oberstufenzuordnung - FA-Sitzung mit den Schulleitern 
Schaumburger, GSM und Hamburger 
um die Oberstufe an der Hamburger 
und eine Kooperation der Schulen zu 
unterstützen  

-  03/2017 

OS Schaumburger - Besuch mit bildungspolitischen 
Sprechern der Fraktionen: welche 
Bedarfe gibt es, sozialpädagog. MA 

- Kirsten 17.01.2017 
um 16 Uhr 

Inklusion im Stadtteil -  -   

Hortplätze im 
Stadtteil 

- Zusammen mit Kitaplätzen 
besprechen 

-   

Kitaplatzbedarfe U 3/ 
Ü3 2017/18 

- Rechtzeitig nachfragen bei 
Bildungsbehörde 

-  04/2017 

Arbeit des FA - Im Protokoll muss eindeutig 
festgehalten sein, wie wir mit Themen 
agieren, Bsp. FA nimmt z. K. oder 
WV am, Nachfrage durch XY 

-  01/2017 

Friese - Ortstermin: aktuelle 
Themen/Jugendarbeit 

-   

Sielwallhaus - Ortstermin: aktuelle 
Themen/Jugendarbeit 

-   

Sportgarten - Ortstermin: aktuelle 
Themen/Jugendarbeit 

-   

 


